
08 FENGHUA DAILY
专版 2019年3月13日 星期三

策划：奉化日报广告部 电话：88988999

执行总编 白天/何剑涛 夜间/陈礼明 本报地址/大成东路1278号 问询电话/88980597 广告部/88988999 发行/宁波日报报业集团奉化发行站 电话/88974586 奉化日报发行部 电话/88989537
传真/88961021 E-mail：fhdaily@126.com 广告经营许可证/浙工商广字 3302004024024号 邮编/315500 http://www.fhnews.com.cn 印刷/宁波报业印刷发展有限公司 每份定价/1.20元

物成其业物成其业物成其业物成其业物成其业物成其业物成其业物成其业物成其业物成其业物成其业物成其业物成其业物成其业物成其业物成其业物成其业物成其业物成其业物成其业物成其业物成其业物成其业物成其业物成其业物成其业物成其业物成其业物成其业物成其业物成其业，，，，，，，，，，，，，，，，，，，，，，，，，，，，，，，“““““““““““““““““““““““““““““““美好小区美好小区美好小区美好小区美好小区美好小区美好小区美好小区美好小区美好小区美好小区美好小区美好小区美好小区美好小区美好小区美好小区美好小区美好小区美好小区美好小区美好小区美好小区美好小区美好小区美好小区美好小区美好小区美好小区美好小区美好小区”””””””””””””””””””””””””””””””你我共建共治共享你我共建共治共享你我共建共治共享你我共建共治共享你我共建共治共享你我共建共治共享你我共建共治共享你我共建共治共享你我共建共治共享你我共建共治共享你我共建共治共享你我共建共治共享你我共建共治共享你我共建共治共享你我共建共治共享你我共建共治共享你我共建共治共享你我共建共治共享你我共建共治共享你我共建共治共享你我共建共治共享你我共建共治共享你我共建共治共享你我共建共治共享你我共建共治共享你我共建共治共享你我共建共治共享你我共建共治共享你我共建共治共享你我共建共治共享你我共建共治共享

实施案例1：宁波捷达物业有

限公司副总经理李名文：2018年 6
月，桃源小区着重开展小区环境整

治，主要进行了污水、停车位、绿

化和飞线改造，改造成果显著，小

区面貌焕然一新。目前小区已实施

雨污分离，解决了下水管道堵塞的

问题。改造停车位近 300个，基本

能满足停车难题。小间住人和楼道

堆物现象基本消除，小区线缆完全

统一。此外，每个楼道口都张贴了

文明标语，草坪上也安装了公示

牌。

桃源小区业主张志荣：小区环

境整治后，发生了翻天覆地的变

化。以前没有划车位，车辆都是乱

停乱放的，很多人因为没有车位或

者乱停车而发生争吵。有的业主还

将车停在花坛上，严重破坏了绿

化。现在划了停车线，增加了停车

位，车辆停放也规范了。以前小区

里塑料袋、啤酒瓶、纸巾都是随意

丢弃的，现在每幢楼前都增设了垃

圾桶，小区卫生整洁了，路面平整

了，居民的幸福感也增强了。

实施案例2：宁波联合物业管

理有限公司东郡尚都负责人吴先

号：东郡尚都从2017年3月开始创

建品质社区，今年成功评选，业主

们的荣誉感都很强。光是小区的微

信群就有 5个，业主有什么问题反

映到群里，都能及时得到解决。此

外，业主们还形成了人人参与、监

督陋习的氛围，彼此之间的关系都

比较融洽。近年来，我们补种了

3000多平方米的绿化，修剪了 20卡
车的灌木；全面清理了楼道、地

面、地下室、设备房、楼顶、沿街

店面等；在传统节日开展丰富多样

的活动；还成立了志愿者队伍，目前

有40多名业主参与，自发进行巡逻、

卫生清理、公益宣传等，秩序井然。

东郡尚都业主鲍能仙：我们小

区能成功创建品质社区，物业公司

的努力我们都看在眼里。楼道灯泡

坏了，物业公司立即修理，保洁人

员下雨天还在淋着雨打扫卫生，工

作人员加班加点为业主服务等。物

业公司默默为业主做实事，增强了

我们的幸福感。而物业服务到位，

也提高了我们主动参与的积极性。

我们也愿意参与进来，互相监督，

互相提醒。

随着奉化“三年大变样”的加速推进，各式新型楼盘如雨后春笋般拔地而起。与此同

时，业主的物业管理意识也逐步提高，不断有更多的业主参与到小区事务中来。目前，全

区共 117个小区实施物业管理，共有物业服务企业 37家。区物管处、社区、物业公司、业

委会和业主逐渐形成了一个唇齿相依、紧密相连的圆环，共同织就了一幅共治、共建、共

享“美好家园”的动人画面。奉心而化、物成其业。在过去的两年里，物业管理的各项规

章制度相继出台，各类政策措施层层落地，物业企业的服务品质明显提升。区住建局 （区

房管中心） 正在努力为“三年大变样”添柴加火，向业主交出一份满意答卷。

实施案例1：浙江亚太酒店

物业服务有限公司中央花园项目

经理王强军：2018年 6月起，中

央花园开始实行“四星级服

务”，按照2.2元每平方米的标准

执行。以前，很多业主不理解，

把开发商遗留的问题全都推给物

业公司，认为小区的一切问题就

该由物业来解决。而“菜单式分

级标准”推出后，让业主更加直

观地了解物业公司所提供的服务

范围，也让物业公司的权责更加

清晰，在一定程度上缓和了物业

和业主之间的关系。目前，大多

数业主对此都比较认可，我们小

区的物业收缴率达到了90%以上。

中央花园业委会主任汪亚

良：“菜单式分级服务”限定了

物业公司的服务范围，使得业主

一目了然，能够清晰地了解物业

公司的职权范围。至今为止，业

主对此都比较满意，我们对小区

和物业也充满信心。物业公司的

服务完全超出了“服务标准”，

这是我们有目共睹的，也让我们

和物业公司的关系更加融洽。

实施案例:2：宁波宁兴中基

酒店物业管理有限公司香山美邸

负责人盛伟国：宁波宁兴中基酒

店物业管理有限公司2018年4月
入驻香山美邸后，以高层 1.2元

每平方米，联排别墅 1.6 元每平方

米，独栋别墅2元每平方米的标准执

行“菜单式分级服务”。该服务标准

的实行，树立了服务标杆，让业主

对物业公司的服务有一个参考标

准，也是我们工作努力的目标。

香山美邸业委会主任胡永伦：

我们平时遇到什么问题，和物业公

司反映后，基本都能及时予以解

决。这一年来，物业公司尽心尽力

为业主服务，小区发生了翻天覆地

的变化，业主们对物业公司的评价

都比较高。“菜单式服务标准”有助

于物业提升服务品质，也让业主有

了参考标准，切实感受到“点菜买

单”的感觉。 实施案例1：宁波宁兴中基酒

店物业管理有限公司宁兴城市广场

负责人盛伟国：每年 3月中旬，我

们都会进行“阳光财务”公示，在

宣传墙上展示小区财务的用途，让

业主更加清晰地了解到所缴费用的

用处。此外，我们还建立了业主

QQ群和微信群，及时地在群里发

布小区事务，并在电梯里张贴通

知，让业主能够及时知晓小区事

务。

宁兴城市广场业主盛世达：小

区进出口宣传墙张贴的“阳光财务

表”，明确地记录了小区资金流向

和小区项目开展情况。通过这些表

格和数据，我们能够直观地了解物

业费的用途，增加对小区事务的参

与感。而业主群的建立，为我们提

供了一个快速、直接和物业公司沟

通的平台，更能快速地得知信息，

有效地督促物业公司，或者进行互

相监督。

实施案例2：浙江亚太酒店物

业服务有限公司山水桃源项目经理

张旭东：“阳光财务”推进后，我

们每年都在宣传栏上对小区财务去

向进行了公示。除此之外，我们还

在楼道口张贴了四不承诺、垃圾分

类等相关政策，通过大量宣传，增

进业主对小区事务的熟悉度。并推

出“微信管家”，为业主进行一对

一的服务，及时解决业主的问题。

慢慢地，业主对我们的理解度和对

小区事务的参与度也提高了，满意

度达到了90%以上。

山水桃源业主周岳年：小区每

年三月份都会在两个宣传栏上张贴

财务公示，上面详细地罗列了物业

费的用途，具体数额等，让我们一

目了然。看了以后，我们更加清晰

地了解自己的钱到底用到哪里了，

也能进一步增进对物业公司的理

解。平时我们有什么问题，都能来

办公室找物业，或者通过“微信管

家”一对一地进行咨询，物业公司

总能帮我们及时解决。

实施案例1：浙江亚太酒店

物业服务有限公司绿都小区负责

人沈红女：业委会作为全体业主

的主心骨，全权代表业主说话，

更加准确地收集业主的意见和建

议，很好地协调两者之间的关

系。他们充当了“老娘舅”的身

份，由他们出面协调，也更能让

业主接受。小区业委会成立后，

既监督了物业的工作，也帮助小

区做了很大的改变，十分关键。

目前，小区物业收缴率从62%到

93%，与业委会成员的努力是分

不开的。

绿都小区业委会主任卓开

夫：绿都小区业委会成立于

2015 年 12 月，目前共 11 个成

员。业委会成立后，我们根据小

区多数业主的反映，多处筹措资

金，增加了小区的监控装置，安

装了围墙电子脉冲，引进了新物

业公司，改造了小区绿化，补漏

了墙体，改造了水泵房、柏油路

面、停车位、大门等。并时刻监

督物业公司的工作，提升物业服

务水平。同时，协调好物业和业

主之间的关系，发挥好桥梁和纽

带作用。

实施案例2：上海锐翔上房

物业管理有限公司奉化分公司阳

光茗都负责人李永平：业委会的

成立，既监督了物业公司的工

作，也为我们开展工作提供了很

大的便利。小区的所有规划和项

目资金，都需要通过业主大会通

过后才能落实。项目实施过程

中，业委会成员严格予以监督，

无形中提升了项目的施工水平。对

于小区的大小事，业委会很好地发

挥了桥梁作用，收集业主的意见和

建议，督促我们及时解决。同时帮

助我们收缴物业费，缓解我们和业

主之间的矛盾。

阳光茗都业委会秘书长郑引：

阳光茗都小区业委会成立于 2013
年，目前是第四届，共 7名业委会成

员，涉及到各行各业。我们协助物

业公司追溯开发商未移交的物业管

理用房，新造了物业管理用房；造

围墙、建马路、设岗亭，打造形成

封闭小区；修复供应设施，修补改

造路面；更新地下车库通风系统，

改造了 300多盏路灯；并添加长廊玻

璃顶棚，打造塑胶广场，建立木结

构平台，为小区营造了一个良好的

氛围。

菜单式分级服务标准出台 业主可“点菜买单” 阳光物业推进 让“相互信任”在小区中流淌

业委会规则运行 业主的“自我管理”很重要 环境整治实施 美好小区“业主共享”

【政策前言】一分价钱一分货，物业服务市场亦如此。2017年12月8日，《奉化区普通住宅小区物业

管理菜单式分级服务指导标准》 出台，将住宅小区物业服务分为以物业“四保”为主的五项服务内容。

各项服务内容可以选择相同或不同的服务等级进行组合，让业主根据物业服务水准缴纳物业费，实现

“点菜买单”。目前，全区38个新建小区已经全部执行了“菜单式分级服务”，满足了业主对物业服务的多

样化需求。

【政策前言】 物业不仅仅是一幢幢钢筋混凝土构成的冰冷的建筑，而应该是充满温暖与信任的港湾，其

中的锚锭就是“阳光物业”。2018年3月15日，“阳光物业”工作全面推进，要求物业公司统一设置物业服务

公示铭牌，规范了财务公开的内容。首次确定将每年的3月31日为阳光财务公开日，要求物业公司将总物业

收支情况在小区醒目位置进行集中公示。目前，全区所有物业小区全部按规定公开并上报财务资料，搭起了

业主与物业公司相互理解、信任和沟通的桥梁。

【政策前言】 小区管理众人之事，需要有规有则，才能有商有量。2018年 3月，《奉化区业主大会和

业主委员会运行规则》《关于加快推进物业小区业主委员会建设工作的通知》相继推进，明确了业主大会

和业主委员会成立的要求、流程、职责等事项，全面推进我区业主大会和业主委员会建设工作。目前，

奉化中心城区符合条件的 42个小区中，已有 30个成立业主大会及业主委员会，达到 71.4%的覆盖率。其

中，阳光社区于3月2日实现了业委会的全覆盖，进一步推动了业主的自我管理和监督。

【政策前言】小区无小事，环境连民生。2018年9月28日，《宁波市奉化区推进中心城区老旧住宅小区环

境整治工作实施方案的通知》 印发，集中开展专项行动，切实推进中心城区老旧住宅小区环境整治工作。

2018年10月24日，《宁波市奉化区品质社区创建三年行动计划 （2018-2020年）》 实施，大力培育“品质社

区”。目前，15个老旧住宅小区的环境整治工程正在大力推进，并推广到全区其它 100个小区。老旧住宅小

区的“脏乱差”问题得到了有效治理，其它小区的配套设施进一步完善。在宁波市第三届十佳“品质社区”

评选活动中，金钟社区以总分第一的成绩位列所有参赛社区第一，阳光社区获得提名奖。

2013-2018年全区业主满意度和物业收费率对比

□记者 毛淦颉

亚太物业中央花园设备检修保养 宁兴中基物业香山美邸消防栓上漆

宁兴中基物业宁兴城市广场财务公示 亚太物业山水桃源财务公示

阳光社区业委会全覆盖

捷达物业倾力桃源小区环境整治 联合物业东郡尚都停车位整治


